
 1

 
Protokoll der Generalversammlung  

 

vom 5. Mai 2023 um 20.00 Uhr im Maschinenhaus, Gsteig 
 

 
 
Anwesend:  31 Mitglieder, gem. Präsenzliste 
Vertretung:  7 Mitglieder lassen sich vertreten 
Entschuldigt:  14 Mitglieder 
Gast:  Linda Bieri, ohne Stimmrecht 
 
Vorsitz:  Simon Graa 
Protokoll: Sandra Herrgesell 
 
Der Präsident eröffnet die 75. ordentliche Generalversammlung. Im Besonderen 
begrüsst er unseren ehemaligen Präsidenten Ueli Haldi, den Gemeindevertreter Urs 
von Siebenthal sowie Linda Bieri von Ribo Treuhand. 
 
Die Information an die Genossenschaftsmitglieder erfolgte statutengemäss mit 
Schreiben vom 14. April 2023. 
 

Traktanden: 1. Protokoll der Generalversammlung vom 11. Mai 2022 
  2. Jahresbericht des Präsidenten 
  3. Bericht und Jahresrechnung 2022 der Kassierin 
  4. Verwendung des Bilanzgewinns 2022 
  5. Bericht technischer Leiter 
  6. Entlastung der Verwaltung 
  7. Verschiedenes 
 
Als Stimmenzähler wird Ueli Schopfer vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 
 
In Gedenken an die verstorbenen Genossenschaftsmitglieder Arthur Perreten-von 
Grünigen, Christian Trummer-Fuchser, Simon Schopfer-Kübli und Verena Tauss-
Anthenien wird eine Schweigeminute eingelegt. 
 
1. Protokoll der Generalversammlung vom 11. Mai 2022 
Das Protokoll wurde gemäss Hinweis im Einladungsschreiben auf der Webseite 
aufgeschaltet und auf Anfrage an Mitglieder zugestellt. 
 

Das Protokoll wird ohne Wortbegehren genehmigt. 
 
2. Jahresbericht des Präsidenten 
Der Präsident macht einen Rückblick auf das vergangene Jahr, indem er die 
wichtigsten Diskussionen und Beschlüsse aus den Vorstandssitzungen erläutert. 
Unter anderem waren dies Themen wie Stromeinkauf, Beschluss PV-Anlage Scheune 
Familie von Siebenthal und 75-Jahr-Jubiläum. Im Weiteren geht er auf den 
Stromverbrauch schweizweit und jenen der Gemeinde Gsteig ein sowie die 
Entwicklung der Strompreise. 
 

Der ausführliche und interessante Jahresbericht wird einstimmig genehmigt. 
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3. Bericht und Jahresrechnung 2022 der Kassierin 
Die Bilanz sowie die Erfolgsrechnung 2022 wurden den Genossenschafter/innen 
zugesandt. Die Kassierin Andrea Fuhrer macht hierzu noch einige Erläuterungen. 
 

Die Jahresrechnung resultiert mit einem Jahresgewinn von CHF 108'505.54 
 

Linda Bieri von Ribo Treuhand hat die Jahresrechnung geprüft und empfiehlt diese der 
Versammlung bestens zur Genehmigung. Die Genehmigung der Jahresrechnung 
sowie des Anhanges erfolgt einstimmig. 
 

Der Präsident bedankt sich bei Andrea Fuhrer für ihre wertvolle Arbeit. 
 
4. Verwendung des Bilanzgewinns 2022 
Die Verzinsung des Anteilscheinkapitals von 5% wird einstimmig genehmigt. Auch 
dem Antrag, den Jahresgewinn dem Eigenkapital zuzufügen wird ebenfalls einstimmig 
zugestimmt. Das Eigenkapital beträgt nach dieser Gewinnverteilung neu CHF 
3'352'957.51. 
 
5. Bericht technischer Leiter 
Roland Baumgartner erzählt vom vergangenen Jahr, welches zum Glück nur wenige 
Störungen im Stromnetz und den Produktionsanlagen mit sich brachte. Es wurden 7 
neue Kabelanschlüsse bei Neu- und Umbauten erstellt. Die zwei Projekte «neue TS 
Halten» und Neubau PV-Anlage waren im letzten Jahr von besonderer Bedeutung. 
 

Da es immer wieder Kunden gibt, welche Bedenken äussern betreffend den neuen 
SMART-Meter Zähler gibt Roland entsprechende Aufklärung. Die Datenübermittlung 
erfolgt nur 4x täglich während einer kurzen Zeit. Zudem beträgt die Sendeleistung mit 
10 bis 500 mW viel weniger als Mobiltelefone, welche mit einer Leistung von bis zu 
2000 mW senden. 
 

Ein grosser Dank geht an Stefan Walker für seine Mithilfe und Ivan Walker für die 
Stellvertretungen, wenn Roland und Stefan beide gleichzeitig abwesend sind. 
 

Der Bericht wird einstimmig genehmigt. 
 
6. Entlastung der Verwaltung 
Die Entlastung der Verwaltung erfolgt einstimmig. 
 
7. Verschiedenes 
Ein grosser Dank geht an die Elektrohuus von Allmen AG, die Gemeinde Gsteig und 
die BKW für die gute Zusammenarbeit, sowie an Rosmarie Haldi und Käthi Schopfer 
für ihre Arbeit als Zählerableserinnen. 
 

Aus der Versammlung wird gefragt, wie es mit den grossen Alpin-Solar-Projekten 
stehe. Bis zum heutigen Zeitpunkt ging keine offizielle Eingabe bei uns ein. Weiter wird 
gefragt ob bei einer bestehenden Scheune auch eine PV-Anlange, welche durch die 
EG betrieben wird, möglich wäre. Roland erläutert, dass jeder Standort als einzelner 
beurteilt werden muss. Es geht nebst der Ausrichtung des Daches auch um die 
Erschliessungsmöglichkeit damit der produzierte Strom eingespeist werden kann.  
 

Urs und Karin von Siebenthal wird gedankt für die angenehme Zusammenarbeit. Urs 
gibt diesen Dank zurück, er schätzt das unkomplizierte Miteinander sehr. 
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Aus der Versammlung wird gefragt mit welcher Lebensdauer man bei den Panels einer 
solchen Anlage rechne könne. Gemäss Roland kann von 20-30 Jahren ausgegangen 
werden, wobei die Leistung mit der Zeit etwas abnimmt. 
 

Simon Graa bedankt sich beim Vorstand für die gute und angenehme 
Zusammenarbeit. 
 

Roger Kohli bedankt sich im Namen des Vorstandes bei Simon für sein Engagement 
und die gute Führung. Er ist seit 30 Jahren im Vorstand tätig und seit 2012 führt er den 
Vorstand auf vorbildliche Weise und engagiert sich mit viel Herzblut für die EG Gsteig. 
Zum Zeichen des Dankes wird ihm ein Geschenk überreicht. 
 

Der Präsident schliesst um 21.23 Uhr die Versammlung.  
 

Im Anschluss an die Versammlung wechseln wir in den Bären, wo ein gemeinsames 
Nachtessen genossen wird. 
 
 
 
Der Präsident: Für das Protokoll: 
 
 
 
Simon Graa Sandra Herrgesell  


